

C'est malgré tout, sur une note optimiste que nous voulons clore le premier concours de poésie. Et nous rappelons à nos poètes la grandeur de leur mission. Puisqu'ils peuvent atteindre à la plus haute puissance de l'art, ce sont eux, les poètes, qui donneront plus que les autres, à notre âme française, la survivance immortelle. Plus que les autres, par la magie souveraine de leur oeuvre, ils nous rendront à nous-mêmes la fierté de notre culture, la beauté de la patrie et de son passé, et, par tout cela, les formules décisives du devoir.

Pour le jury,

Abbé LIONEL GROULX,

11 mai 1917.

*Professeur à l'Université Laval de Montréal.*

---

### 1642 — 1917

---

Après avoir refusé d'accorder une subvention, afin de célébrer le 275e anniversaire de la fondation de notre ville, le Conseil municipal s'est ravisé. A sa séance du 7 mai, il votait les fonds nécessaires pour permettre d'exécuter une fête digne des souvenirs qu'il faut commémorer.

Le comité de célébration, recruté parmi les membres de la Société Saint-Jean-Baptiste et ceux de la Société historique de Montréal, vient d'arrêter le programme de ces fêtes qui comprendra, le 17 mai, à 10 heures : messe pontificale à Notre-Dame, à laquelle officiera Mgr Gauthier, évêque auxiliaire.

Comme c'est un jésuite, le P. Vimont, qui dit la première messe sur l'île de Montréal, — exactement sur la place Royale —, le comité a invité un prêtre de la compagnie de Jésus, le P. Papin-Archambault, pour donner le sermon de circonstance.

A 3 heures de l'après-midi, promenade historique à travers le *vieux Montréal*, dont les monuments, les lieux mémorables auront été décorés. Les visiteurs consulteront en guise de *cicerone* un plan explicatif de la *cité des commencements*, qu'a tracé l'archiviste du palais de justice, M. E.-Z. Massicotte. Enfin, le soir, au parc Lafontaine, concert donné par la fanfare du 65e régiment.

Le lendemain, vendredi 18 mai, le comité de célébration et ses invités se réuniront à l'hôtel de ville, d'où ils partiront en voitures à 10 heures. On se rendra d'abord au monument de Maisonneuve, où le maire déposera une couronne et prononcera une brève allocution. Les délé-